
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE 

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE - CONSEMA 
ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 
PERMANENTE DE PLANEJAMENTO AMBIENTAL 2 

Aos dezenove dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, realizou-se a 9ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 3 
Permanente de Planejamento Ambiental, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 4 
Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14horas e com a presença dos seguintes 5 
Conselheiros: Sra. Lisiane Becker, representante da Mira-Serra; Sr. Vanessa Falcão Amorim, representante da UPAN, 6 
Sr. Rafael Ferreira, representante da FIERGS, Sra. Marion Heinrich, representando a FAMURS; Sra. Tamara Falavigna, 7 
representante do Amigos da Floresta; Sr. Altair Hommerding representante da Secretaria da Agricultura, Pecuária e 8 
Irrigação; Sra. Paula Silva de Moura, representante do SINDIÁGUA; Sr. Eduardo Stumpf, representante do Comitê de 9 
Bacias Hidrográficas; Sr. Domingos Velho Lopes, representante da FARSUL; Sr. Marcelo Pedott, representante da 10 
SEMA; Sra. Carmem Níquel/CREA-RS; Sr. Carlos Fair, representante da Secretaria de Obras, Saneamento e 11 
Habitação; Sra. Luciana Petry, representante da FEPAM; Sr. Fernando Hartmann, representante da SERGS; Sr. 12 
Alexandre Scheifler, representante da FETAG; e Sr. Leosergio Angheben, representante da Secretaria de 13 
Desenvolvimento, Ciência e Tecnologia (SDECT). Também participaram da reunião: Sr. Eduardo Condorelli/FARSUL; 14 
Sr. Hilberto Schaurich/SEMA; Sra. Giovana Santi/FEPAM; Sra. Nicole Escouto/Amigos da Floresta; Sra. Gisele 15 
Rosa/Metroplan; Sr. André Oliveira/CRH/Comitê Mirim São Gonçalo; Sr. Túlio Carvalho/FEE; Sr. Sérgio 16 
Bavaresco/Asstec-SEMA; Sra. Lia Flávia Prado/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Marlos/Consórcio Codex/Gitec; Sra. Dionara 17 
De Nardin/Consórcio Codex/Gitec; Sr. Gustavo Gorski/Consórcio Codex/Gitec. Por solicitação do presidente da câmara 18 
a Secretária Executiva Franciane Bayer, iniciou a reunião às 14h17min, constatando a existência de quórum deu início 19 
aos trabalhos. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação das Atas da 7ª e 8ª Reuniões Ordinárias da CTP 20 
PLAMB: UPAN solicita alteração na linha 56 da ATA da 8ª reunião Ordinária. Mira-Serra na linha 93 da ATA da 8ª 21 
reunião Ordinária, enviará melhor redação. ATAS APROVADAS POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item de pauta: 22 
ZEE – relato do andamento do Produto 03 – Inventário Ambiental, Socioeconômico e Legal: Marlos/Consórcio 23 
Codex/Gitec: Inicia a apresentação referente ao andamento da atividade 03 em especial 2 produtos. O produto 03 24 
relacionado ao mapeamento temático que são 15 temas nomeados e o andamento do inventário de dados, relacionado 25 
a atividade 04. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Apresenta a estruturação do inventário de dados. Marlos/Consórcio 26 
Codex/Gitec: Dá seguimento na apresentação. André Oliveira/CRH/Comitê Mirim São Gonçalo: Faz questionamentos 27 
relacionada a precisão vertical e faz algumas sugestões de dados. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Responde os 28 
questionamentos e dá seguimento a apresentação. Túlio Carvalho/FEE: Faz questionamentos relacionado a solos e o 29 
uso na prática.  Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Explicou as dúvidas expostas e deu continuidade a apresentação. 30 
André Oliveira/CRH/Comitê Mirim São Gonçalo: Sugere mapas do INCRA de capacidade de uso. Marlos/Consórcio 31 
Codex/Gitec: Toma conhecimento da sugestão e dá seguimento na apresentação. Eduardo Condorelli/FARSUL: Faz 32 
complementos a apresentação referente a alguns itens. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Dá explicações referentes as 33 
colocações do Conselheiro. Rafael/FIERGS: Questiona se alguns mapas que já são utilizados não trariam melhores 34 
dados ao inventário. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Explica como os dados são processados e adquiridos. Passa a 35 
palavra pra Lia apresentar parte do produto 04. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Faz a apresentação, explicando que nem 36 
todos apontamentos estão presentes, devido a não tornar a reunião exaustiva. Eduardo Condorelli/FARSUL: Questiona 37 
se falhas na base do IBGE serão corrigidas. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Explica que não todos, mas na grande 38 
maioria. Fernando Hartmann/SERGS: Pergunta o significado de alguns dados e faz algumas sugestões. Lia/Consórcio 39 
Codex/Gitec: Informa o que é o dado. Marion/FAMURS: Sugere que na qualidade da água seja procurada a Saúde. 40 
Lia/Consórcio Codex/Gitec: Agradece. Marion/FAMURS: Sugere o trabalho ser realizado com mais dados, verificar com 41 
a CORSAN. Lia/Consórcio Codex/Gitec: explica que ainda durante a semana irão na CORSAN e que avalia o estudo 42 
como bem completo. Fernando/SERGS: Sugere que ao colocar paleontologia, deve-se ser colocado a Fundação 43 
Zoobotânica. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Informa que foram pegos dados com eles. Túlio Carvalho/FEE: Faz 44 
questionamento relativos a conceitos e se diz preocupado com o tempo que terá para analisar tudo e discutir com sua 45 
equipe. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Explica os questionamentos e é informado que terão 15 dias para ser feita a 46 
análise. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Faz referência a FEE que muito auxiliou na busca de dados. Fernando 47 
Hartmann/SERGS: Coloca que trabalhar esses dados serem bastante trabalhoso e questiona não ter visto algumas 48 
Universidades Federais que seriam importante para os dados. Lia/Consórcio Codex/Gitec: coloca que serão sim visto 49 
os dados em outras Universidades. Carmem Níquel/CREA-RS: Questiona se na questão do assoreamento, foi 50 



consultado o SPH (Superintendência de Portos e Hidrovias). Lia/Consórcio Codex/Gitec: Informa que já foi contatado e 51 
que eles ficaram de passar os dados do lago Guaíba. Altair/SEAPI: Sugere que nas atividades agropecuárias, seja 52 
importante colocar a EMATER devido a ela ter bastante dados. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Diz que foi entrado em 53 
contato e que a EMATER não tem dados sistematizados, não tem banco de dados. E quem sistematiza as informações 54 
é o IBGE. Encerra a apresentação do Produto 3 e Produto 4. Informa ainda que serão entregues o Produto 5, Produto  55 
6, Produto 7 e Produto 8 da atividade 03 que se encerra no dia 26/08. Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Informa que o 56 
material vai ser disponibilizado na nuvem. E com tempo de 15 dias para analisar. Marcelo Pedott/SEMA: Esclarece, que 57 
a equipe de coordenação tem 15 dias para avaliar os produtos entregues. E que sempre serão enviados para todos. 58 
Havendo sugestões podem enviar. Eduardo Condorelli/FARSUL: Questiona que nos 15 dias, se possível, contribuir com 59 
algum outro estudo mais novo ou mais completo. Lia/Consórcio Codex/Gitec: Afirma que sim e que tudo que for enviado 60 
até o dia 26/08 ajuda bastante no trabalho. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Esclarece algumas dúvidas referentes ao 61 
produto 8. Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Afirma que as dúvidas que se tem, enviem para o e-mail do ZEE. Passou-62 
se ao 3º item de pauta: ZEE – disponibilização da apresentação do ZEE às entidades integrantes da CTP de 63 
Planejamento Ambiental para mobilização: Eduardo Stumpf/CBH-Presidente: Informa que o Consórcio elaborou uma 64 
apresentação e que ela foi discutida com o grupo da Câmara Técnica e que eles apresentarão. Será passado as 65 
entidades em Geral para possibilitar á divulgação do ZEE nas Entidades. Marlos/Consórcio Codex/Gitec: Passa a 66 
apresentação rapidamente e explica o que é a apresentação, que é um compilado de todas as apresentações que tem 67 
sido feita na Câmara Técnica, é uma apresentação institucional. Será enviada por e-mail e fica aberto a sugestões e 68 
críticas. Coloca-se a disposição também para fazer as apresentações nas instituições divulgando o ZEE. Passou-se ao 69 
4º item de pauta: Assuntos Gerais: Não houve Assuntos Gerais. Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a 70 
reunião às 16h16min. 71 


